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Niederschrift 
zur 30. Sitzung der Stadtverordnetenversammlung 
 

öffentlicher Teil 

Sitzungstermin: Mittwoch, den 24.04.2024 

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

Sitzungsende: 18:53 Uhr 

Ort, Raum: Finsterwalde, Schloßstraße 7/8, Stadtverordnetensitzungssaal 

Anwesend sind: 
 

Vorsitzender 

Holfeld, Andreas CDU  

Mitglieder 

Barth, Holger CDU  
Bellisch-Schwendtke, Susanne CDU  
Freudenberg, Thomas CDU  
Loos, Sebastian CDU  
Schäfer, Manfred CDU  
Seidel-Schadock, Beate CDU  
Zimniak, Thomas CDU  
Förster, Monika DIE LINKE.  
Horst, Karin DIE LINKE.  
Müller, Marco DIE LINKE.  
Strauß, Gerhard Grüne/B 90  
Homagk, Marlies BfF  
Knispel, Edelgard BfF  
König, Wolfgang BfF  
Kuhn, Susann BfF  
Mierzwa, Peer SPD  
Lehmann, Sandra BVB/Freie Wähler befangen TOP 9 
Zierenberg, Ronny BVB/Freie Wähler  
Kupillas, Uwe AfD  
Schmidt, Ingo AfD  

Ortsvorsteher 

Liebscher, Ronny OT Pechhütte  
Vogel, Elvira OT Sorno  

Fachbereichsleiter 

Drescher, Torsten FB WSK  
Miersch, Michael FB BSZ  
Schüler, Susan FB SBV  
Zajic, Anja FB FW  



30. Sitzung der Stadtverordnetenversammlung am 24.04.2024 Seite 2 von 11 

 

  
 

Verwaltungsmitarbeiter 

Leisner, Ben EDV  
Trentau, Solveig ZV/Recht / BtM  
Michalek, Andrea Sitzungsdienst  
 
Hoffmann, Andy GF SWF 

 

Kamenz, Michael Feuerwehr  
Koinzer, Elke GF WGF  
Ramos, Dominika WL EWB  

Gäste 

Schröter, Rosmarie Schiedsfrau bis 18.26 Uhr / TOP 9 
Sniegocki, Renate Schiedsfrau bis 18.26 Uhr / TOP 9 
Richterin Gehre AG Bad Liebenwerda bis 18.23 Uhr / TOP 7 
Gröger, Matthias Bewerber Schiedsstelle  
Fricke, Mirko Bewerber Schiedsstelle   
Ebisch-Burton, Katherine Bewerberin Schiedsstelle bis 18.23 Uhr / TOP 7 
 
 

Abwesend sind: 
 

Mitglieder 

Genilke, Rainer CDU entschuldigt 
Hake, Dominic SPD entschuldigt 
Treibmann, Katharina SPD entschuldigt 
Eule, Andrea BVB/Freie Wähler entschuldigt 
Rüstig, Stephanie BVB/Freie Wähler entschuldigt 
Brendel, Herbert AfD entschuldigt 
Starick, Maik AfD entschuldigt 

Bürgermeister 
Gampe, Jörg Bürgermeister 

 
entschuldigt 

 
 
 

geänderte Tagesordnung: 

TOP 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
  
TOP 2   Einwohnerfragestunde 
  
TOP 3   Einwendungen gegen die Niederschrift Nr. 29 vom 28.02.2024 
  
TOP 4   Feststellung der Tagesordnung der Stadtverordnetenversammlung Nr. 30 vom 24.04.2024 

Vorlage: BV-2024-043 
  
TOP 5   Verabschiedung Schiedspersonen 
  
TOP 6   Wahl Schiedspersonen 

Vorlage: BV-2024-051 
  
TOP 7   Erneuerung der Straßenbeleuchtungsanlage in der Straße An der Schraube in Finsterwalde 

(Bereich Cottbuser Straße bis Friedrich-Engels-Straße) 
Vorlage: BV-2024-044 

  
TOP 8   Erneuerung der Straßenbeleuchtungsanlage im Gröbitzer Weg in Finsterwalde (Bereich 

Ahornstraße bis Ortsausgang) 
Vorlage: BV-2024-045 
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TOP 9   Erneuerung der Straßenbeleuchtungsanlage in der Drößiger Straße in Finsterwalde (Be-
reich Kantstraße bis Ortsausgang) 
Vorlage: BV-2024-046 

  
TOP 10   Erneuerung der Straßenbeleuchtungsanlage in der Cottbuser Straße in Finsterwalde 

Vorlage: BV-2024-047 
  
TOP 11   Erneuerung der Straßenbeleuchtungsanlage in der Dorotheenstraße und Helgastraße in 

Finsterwalde 
Vorlage: BV-2024-048 

  
TOP 12   Erneuerung der Straßenbeleuchtungsanlage in der Paul-Beylich-Straße in Finsterwalde 

Vorlage: BV-2024-049 
  
TOP 13   Erneuerung der Straßenbeleuchtungsanlage in der Straße Heinrichsruh Siedlung in Fins-

terwalde 
Vorlage: BV-2024-050 

  
TOP 14   Sanierung Freibad Finsterwalde, Ponnsdorfer Weg 

Vorlage: BV-2024-056 
  
TOP 15   Beantwortung von Abgeordnetenanfragen 
  
TOP 16   Informationen des Bürgermeisters und des Gesellschaftervertreters 
  
 
 
 
 

Protokoll: 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung durch den 
Vorsitzenden Herrn Holfeld 

  
  

Zur letzten Sitzung der Stadtverordnetenversammlung in dieser Wahlperiode überbringen 
die Vier Finsterwalder Sänger einen musikalischen Gruß mit einer eigens gedichteten 
Strophe des Sängerliedes. 
 
Herr Miersch nimmt Rückblick auf die endende Wahlperiode und bedankt sich im Namen 
des Bürgermeisters und der Verwaltung bei allen Abgeordneten der Stadtverordneten-
versammlung und den berufenen Bürgern in den Gremien für die gute Zusammenarbeit. 
 
Den Abgeordneten, die für die kommende Wahlperiode nicht mehr zur Wahl antreten, 
dankt Herr Miersch für die gute Zusammenarbeit und langjährige Mitwirkung. Ein kleines 
Dankeschön steht am Platz. 
 
 
 

TOP 2 Einwohnerfragestunde 
  
 Anfragen werden nicht gestellt. 

 
 
 

TOP 3 Einwendungen gegen die Niederschrift Nr. 29 vom 28.02.2024 
  
 Einwendungen gibt es nicht, somit ist die Niederschrift Nr. 29 vom 28.02.2024 bestätigt. 
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TOP 4 Feststellung der Tagesordnung der Stadtverordnetenversammlung Nr. 30 vom 
24.04.2024 
Vorlage: BV-2024-043 

 
Beschluss 
Die Stadtverordnetenversammlung bestätigt die geänderte Tagesordnung der Stadtver-
ordnetenversammlung Nr. 30 vom 24.04.2024. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
 

Anw.: 21 Ja: 21 Nein: 0 Enth.: 0 

 Protokoll 

Die Tagesordnung soll um die Beschlussvorlage BV-2024-056 - Sanierung Freibad Fins-
terwalde, Ponnsdorfer Weg erweitert werden und als Tagesordnungspunkt 14 eingefügt 
werden. Die weiteren Tagesordnungspunkte rücken nach hinten. Die Beschlussvorlage 
ist den Mitgliedern vorab zur Verfügung gestellt worden. 
 
Es folgt die Abstimmung zu der geänderten Tagesordnung. 
 
 
 

TOP 5 Verabschiedung Schiedspersonen 
  
 Mit Worten zu den Schiedsstellen der Stadt Finsterwalde bedankt sich Herr Miersch bei 

den Schiedsfrauen Frau Sniegocki und Frau Schröter, die diese ehrenamtliche Tätigkeit 
mehr als 25 Jahre erfolgreich begleitet haben, im Namen der Stadtverwaltung und der 
Abgeordneten. 
 
Frau Richterin Gehre, Richterin am Amtsgericht Bad Liebenwerda, setzt sich wortreich für 
das Ehrenamt der Schiedsstellen ein und wirbt dafür. Sie dankt den Schiedsfrauen Frau 
Sniegocki und Frau Schröter für ihre sehr zuverlässige und gewissenhafte Tätigkeit und 
ehrt sie im Namen des Präsidenten des Brandenburgischen Oberlandesgerichts mit Eh-
renurkunden. 
 
 
 

TOP 6 Wahl Schiedspersonen 
Vorlage: BV-2024-051 

 
Beschluss 
Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Finsterwalde wählt aus dem Kreis der ein-
gegangenen Bewerbungen  
für die Schiedsstelle Nord Herrn Matthias Gröger und Herrn Mirko Fricke sowie 
für die Schiedsstelle Süd Herrn Timo Grundke und Frau Katherine Ebisch-Burton.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
 

Anw.: 21 Ja: 21 Nein: 0 Enth.: 0 

 Protokoll 

Mit den Erläuterungen zur Beschlussvorlage weist Frau Trentau darauf hin, dass die 
Wahl der Schiedspersonen grundsätzlich geheim durchzuführen ist, es sei denn, die 
Stadtverordnetenversammlung beschließt einstimmig, dass eine offene Wahl stattfinden 
kann. Dazu bittet Frau Trentau um Entscheidung und Zustimmung. 
 
Es folgt die Abstimmung, ob eine offene Wahl stattfinden kann. Für eine offene Wahl 
erfolgt die Zustimmung mit 21 Ja-Stimmen bei 21 Anwesenden. 
 
Sodann erfolgt die Abstimmung zur Beschlussvorlage. 
 
Der Vorsitzende gratuliert den neu gewählten Schiedspersonen und wünscht viel Kraft 
und Ausdauer für das Ehrenamt. 
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TOP 7 Erneuerung der Straßenbeleuchtungsanlage in der Straße An der Schraube in Fins-
terwalde (Bereich Cottbuser Straße bis Friedrich-Engels-Straße) 
Vorlage: BV-2024-044 

 
Beschluss 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt, die Straßenbeleuchtung in der Straße An 
der Schraube, Bereich Cottbuser Straße bis Friedrich-Engels-Straße, in Finsterwalde zu 
erneuern. 
Die Verwaltung wird beauftragt, die erforderlichen Maßnahmen in Abhängigkeit der finan-
ziellen Möglichkeiten vorzubereiten und zu realisieren.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
 

Anw.: 21 Ja: 21 Nein: 0 Enth.: 0 

 Protokoll 

Einleitend zu den Beschlussvorlagen der Straßenbeleuchtung geht Frau Schüler auf die 
Fragen aus der Ausschussrunde ein. 
 
Im WUB-Ausschuss wurden im Zusammenhang der Grundsatzbeschlüsse der Straßen-
beleuchtungsanlagen Fragen gestellt hinsichtlich des Artenschutzes, der Beleuchtungs-
stärke in der Stadt allgemein und ob die Leuchtentypen im Stadtgebiet vereinheitlicht 
werden können. Weiterhin wurde gefragt, warum die Dorotheenstraße und die Helgastra-
ße eine Beschlussvorlage bilden.  
 
Die Fragen können vereinheitlicht und zusammengefasst beantwortet werden.  
In der Genehmigungsplanung werden alle Bauvorhaben mit der Unteren Naturschutzbe-
hörde abgestimmt und vor der Realisierung das Einvernehmen hergestellt. Die Beleuch-
tungsstärke ergibt sich aus der DIN, deren Einhaltung begründet sich aus dem Unfall- 
und Haftungsrecht. Das Lichtempfinden hat sich jedoch mit den jeweiligen Jahren der 
Errichtung der Anlagen und deren technische Möglichkeiten geändert. In der Vergangen-
heit wurden die Halbnachtschaltung und die Leistungsreduzierung bei Natriumdampflam-
pen angewandt, so dass ein Dimmeffekt entstand. Bei den neu zu verbauenden LED 
Leuchten ist eine Dimmbarkeit nicht zu empfehlen, weil es dadurch zu einem Verlust des 
Sichtempfindens führt. 
 
Die Auswahl der Leuchtentypen unterscheidet sich nach der Straßenklassifizierung, 
Hauptverkehrsstraßen werden im Wesentlichen mit technischen Leuchten ausgestattet, 
Anliegerstraßen mit dekorativen Leuchten. 
 
Die Helgastraße und die Dorotheenstraße werden gemeinsam in einer BV behandelt, da 
beide Straßenzüge durch die Stadtwerke in einem Bauauftrag vergeben werden sollen. 
 
 
 

TOP 8 Erneuerung der Straßenbeleuchtungsanlage im Gröbitzer Weg in Finsterwalde (Be-
reich Ahornstraße bis Ortsausgang) 
Vorlage: BV-2024-045 

 
Beschluss 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt, die Straßenbeleuchtung im Gröbitzer 
Weg, Bereich Ahornstraße bis Ortsausgang, in Finsterwalde zu erneuern. 
Die Verwaltung wird beauftragt, die erforderlichen Maßnahmen in Abhängigkeit der finan-
ziellen Möglichkeiten vorzubereiten und zu realisieren.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
 
 

Anw.: 21 Ja: 21 Nein: 0 Enth.: 0 
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TOP 9 Erneuerung der Straßenbeleuchtungsanlage in der Drößiger Straße in Finsterwalde 
(Bereich Kantstraße bis Ortsausgang) 
Vorlage: BV-2024-046 

 
Beschluss 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt, die Straßenbeleuchtung in der Drößiger 
Straße, Bereich Kantstraße bis Ortsausgang, in Finsterwalde zu erneuern. 
Die Verwaltung wird beauftragt, die erforderlichen Maßnahmen in Abhängigkeit der finan-
ziellen Möglichkeiten vorzubereiten und zu realisieren.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
 
 

Anw.: 20 Ja: 20 Nein: 0 Enth.: 0 

  
TOP 10 Erneuerung der Straßenbeleuchtungsanlage in der Cottbuser Straße in Finsterwal-

de 
Vorlage: BV-2024-047 

 
Beschluss 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt, die Straßenbeleuchtung in der Cottbuser 
Straße in Finsterwalde zu erneuern. 
Die Verwaltung wird beauftragt, die erforderlichen Maßnahmen in Abhängigkeit der finan-
ziellen Möglichkeiten vorzubereiten und zu realisieren.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
 
 

Anw.: 21 Ja: 21 Nein: 0 Enth.: 0 

  
TOP 11 Erneuerung der Straßenbeleuchtungsanlage in der Dorotheenstraße und Helga-

straße in Finsterwalde 
Vorlage: BV-2024-048 

 
Beschluss 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt, die Straßenbeleuchtung in der Dorotheen-
straße und in der Helgastraße in Finsterwalde zu erneuern. 
Die Verwaltung wird beauftragt, die erforderlichen Maßnahmen in Abhängigkeit der finan-
ziellen Möglichkeiten vorzubereiten und zu realisieren.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
 
 

Anw.: 21 Ja: 21 Nein: 0 Enth.: 0 

  
TOP 12 Erneuerung der Straßenbeleuchtungsanlage in der Paul-Beylich-Straße in Finster-

walde 
Vorlage: BV-2024-049 

 
Beschluss 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt, die Straßenbeleuchtung in der Paul-
Beylich-Straße in Finsterwalde zu erneuern. 
Die Verwaltung wird beauftragt, die erforderlichen Maßnahmen in Abhängigkeit der finan-
ziellen Möglichkeiten vorzubereiten und zu realisieren.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
 
 

Anw.: 21 Ja: 21 Nein: 0 Enth.: 0 
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TOP 13 Erneuerung der Straßenbeleuchtungsanlage in der Straße Heinrichsruh Siedlung in 
Finsterwalde 
Vorlage: BV-2024-050 

 
Beschluss 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt, die Straßenbeleuchtung in der Straße 
Heinrichsruh Siedlung in Finsterwalde zu erneuern. 
Die Verwaltung wird beauftragt, die erforderlichen Maßnahmen in Abhängigkeit der finan-
ziellen Möglichkeiten vorzubereiten und zu realisieren.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
 
 

Anw.: 21 Ja: 21 Nein: 0 Enth.: 0 

  
TOP 14 Sanierung Freibad Finsterwalde, Ponnsdorfer Weg 

Vorlage: BV-2024-056 
 

Beschluss 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt die Beteiligung der Stadt Finsterwalde am 
Projektaufruf zum aktuellen Förderprogramm „Förderung von Investitionen in nationale 
Projekte des Städtebaus“ vom Bundesministerium für Wohnen, Stadtentwicklung und 
Bauwesen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
 

Anw.: 21 Ja: 21 Nein: 0 Enth.: 0 

 Protokoll 

Zur Vorstellung des Sanierungsprojekts in 2022 möchte Herr Schäfer wissen, ob die 
Baukosten von damals angepasst worden sind. Weiter fragt er, welcher Wirtschaftsplan 
gemeint ist und ob die angegebenen 3,3 Mio.€ nachweislich vorhanden sind oder noch 
angespart werden müssen. 
 
Frau Schüler erklärt, dass damals Baukosten um die 9 Mio.€ angegeben wurden und 
jetzt aktualisiert worden sind. Es handelt sich um einen zukünftigen Wirtschaftsplan in 
Abhängigkeit der Fördermittelzusage, derzeit erfolgt die Antragstellung. 
 
Frau Homagk weist darauf hin, dass das Freibad 70 Jahre alt wird, es ist 1954 eröffnet 
worden und war eine Baumaßnahme der Bürger. Im Fördermittelaufruf wird betont, dass 
es sich um eine demokratische Einrichtung handeln soll. Die Verwaltung könnte beim 
Antrag bewusstmachen, dass das eine von Bürgern erschaffene Einrichtung ist, die sich 
70 Jahre gehalten hat. Frau Homagk sieht darin Pluspunkte für die Förderung. 
 
Frau Schüler dankt für den Hinweis. Aus dem Archivbestand können ausführliche Unter-
lagen beilgelegt werden über die damaligen Aufbaustunden vor 70 Jahren. 
 
 
 

TOP 15 Beantwortung von Abgeordnetenanfragen 
  
 In Vorbereitung auf die Sitzung sind zwei Anfragen gestellt worden. 

 
 
schriftliche Anfrage von Frau Homagk, eingereicht am 27.03.2024: 

Dass die Finsterwalder Sangestradition ins bundesweite Verzeichnis des Immateriellen 

Kulturerbes aufgenommen wurde, ist erfreulich. Gleichzeitig steckt in dieser Anerkennung 

die Motivation, so einen Status bundes- wie landesweit spürbar zu machen. 
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1. Welche Aktionen und Überlegungen sind in der Stadtverwaltung diesbezüglich im 

Gange? 

2. Wie werden die Chöre der Stadt einbezogen, um die Sängerstadt zu repräsentieren? 

3. Sind Projekte wie ein Stadt-Chorfest (Spremberg macht sowas jährlich) oder der Sitz 

einer Chorakademie in Finsterwalde mögliche Denkansätze? 

 

zu 1.) Antwort Herr Drescher: 

- Die Kommunikation über den Erhalt der Auszeichnung hat über die der Stadt zur Ver-
fügung stehenden regionalen und überregionalen Kanäle stattgefunden. 

- Das individuell für Finsterwalde angefertigte Logo ist zur weiteren Bewerbung als Ab-
binder der städtischen E-Mail-Signatur sowie im Briefkopf eingebunden und kann 
auch gern durch sie verwendet werden. 

- Bei den verschiedensten regionalen und überregionalen Terminen und Veranstaltun-
gen wurde und wird das Thema in die Kommunikation mit aufgenommen. 

- Weitere Aktivitäten befinden sich derzeit in Prüfung und/ oder Umsetzung, z.B. ver-
schiedenste Aktivitäten rund um das 125-jährige Jubiläum in diesem Jahr. Dazu ist 
u.a. geplant die Aufführung der Burleske, da sind wir stark mit dem MCE in Kontakt, 
dieses Stück wieder einzustudieren. 

 
zu 2.) Antwort Herr Drescher: 

- Die Chöre der Stadt Finsterwalde werden bereits seit einigen Jahren aktiv im Rahmen 
der unterschiedlichsten Veranstaltungs-Formate der Stadt eingebunden. Daran wird 
auch zukünftig festgehalten. 

- Erfreulicherweise können wir wählen, welchem Chor wir die Möglichkeit zum Auftritt 
geben. U. a. ist ein großes Chorkonzert im November 2024 geplant, Veranstalter wird 
der Fritz-Höft Chor sein, der in Finsterwalde gegründet wurde. 

 
zu 3.) Antwort Herr Drescher: 

- Es ist ein guter Denkansatz, ein Chorfest jährlich stattfinden zu lassen. Wir haben 
Erfahrung in der Planung solcher Veranstaltungen. Die Initialzündung sollte aber von 
den Chören kommen und kann durch uns je nach Möglichkeit unterstützt werden.  

 
- Die Sängerstadtregion kann auf eine vielfältige Chor- und Musik- Schullandschaft 

sowie auf musikalische Aktivitäten wie zum Beispiel das jährlich stattfindende Kam-
mermusikfestival verweisen. Unter den Einflüssen der Pandemie in den Jahren 2020-
2022 haben Chormusik und Gesang einen erheblichen Schaden erlitten. Im Appell 
des Verbandes deutscher Konzertchöre vom 28. Mai 2021 an die damalige deutsche 
Bundeskanzlerin wurde explizit um "eine grundlegende Rettung des künstlerischen, 
musikalischen Laienschaffens und insbesondere des Singens als Basis des Kunst- 
und Musiklandes Deutschlands" gebeten und darauf verwiesen, dass "Chormusik 
deutscher Amateurchöre" seit 2014 zum anerkannten immateriellen Kulturerbe der 
Bundesrepublik gehört. 
 
Im Projekt Zukunftsstadt 2030 wurde das Konzept eines Kreativcampus durch die 
Bürgerinnen und Bürger der Stadt entwickelt. Die Alte Weberei auf dem Grundstück 
der neu errichteten Kulturweberei, der neuen Veranstaltungshalle in Finsterwalde, soll 
dazu umgestaltet werden. Die Räumlichkeiten sollen zukünftig Möglichkeiten schaffen, 
um Proben, Seminare und Workshops durchzuführen. Ziel soll es sein, Kulturschaf-
fende in diesem Haus zusammenzubringen und damit den kulturellen Sektor an die-
sem Standort im Gesamtensemble der Kulturweberei zu bündeln. Die Arbeit regiona-
ler Chöre, Kulturgruppen und Ensembles steht dabei im Fokus. Dafür sollen neben 
der Gestaltung des Umfelds auch Chorräume, die in der Einrichtung allen gesangspä-
dagogischen Aspekten entsprechen, audiovisuelle Räume (Spiegel, akustische Maß-
nahmen, elektroakustische Ausstattung und Videoausstattung), Proberäume für Re-
gisterproben und weitere Formate sowie Proberäume zur Unterstützung der regiona-
len Amateurmusik entstehen. 

 
Frau Homagk merkt an, dass sich oft auf die existierenden Chöre berufen wurde und 
dass diese Initiative zeigen sollen. Aber so eine Initiative braucht auch einen Anstoß, den 
wünschte sie sich von der Stadtverwaltung. Herr Drescher nimmt dies als Auftrag mit. 
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schriftliche Anfrage von Herrn Zierenberg für die Fraktion BVB/Freie Wähler Finster-
walde, eingereicht am 22.04.2024: 
 
1. Sängerstadtbudget  

Zuletzt wurde die Inbetriebnahme eines Projekts, das durch das Sängerstadtbudget reali-
siert werden konnte, aktiv von der Stadtverwaltung publiziert. Wie sieht es jedoch mit den 
weiteren Siegerprojekten seit Einführung des Sängerstadtbudgets aus? Wurden bereits 
alle umgesetzt und in Betrieb genommen? Falls nicht, welche Projekte sind noch ausste-
hend und woran scheiterte die Umsetzung bisher? Wann ist mit einer Fertigstellung/ Inbe-
triebnahme zu rechnen? 
 
2. Kulturweberei - Schallschutzwand  

An der Schallschutzwand der Kulturweberei kommt es zu massiven Ausblühungen. Ist 
diese Situation bekannt? Wenn ja, welche Maßnahmen werden ergriffen, um dem entge-
genzuwirken? Mit welchen Kosten ist zu rechnen und wer trägt diese?  
 
zu 1) Antwort Herr Drescher: 

2020 wurden umgesetzt 
- der Bau eines öffentlichen Bücherschranks in Sorno 
- die Anschaffung eines Rasentraktors für die Dorfgemeinschaft Pechhütte 
- die Anschaffung eines E-Pianos für die Friedhofshalle Finsterwalde 
- der Aufbau von Bänken an der Diskgolfanlage in der Bürgerheide 
- der Bau eines barrierefreien Tiergeheges im Tierpark 

2020 wurde nicht umgesetzt 

- die Bouleanlage und der Bau des Schachbrettes im Grünzug zwischen Brandenburger 

Straße und Oscar-Kjellberg-Straße, das Kostenangebot der Erdarbeiten hatten die 

Maßnahme erheblich verteuert und das Budget wäre überzeichnet gewesen 

 
2021 wurden umgesetzt 
- die Erweiterung des Spielplatzes in Nehesdorf 

- die Anschaffung eines neuen Tiermemorys für den Tierpark 

- die Anschaffung neuer Blumenkübel für Sorno 

- die Anschaffung und der Aufbau von Discgolf-Körben für die Finsterwalder Schulen 

 
2022 wurden umgesetzt 
- die Anschaffung eines Wertschutzschrankes für die FF Pechhütte 

- die Installation eines Trinkwasserspenders am Spielplatz in der Bürgerheide 

 
2023 wurde umgesetzt 
- der Bau einer Trampolinanlage im Tierpark 

2023 in Umsetzung befindet sich 

- die Anschaffung und der Aufbau einer smarten Parkbank in Abstimmung mit dem 

Einreicher des Projektes, die Fertigstellung ist für dieses Jahr geplant 

- die Einrichtung des Wanderweges Sorno-Pechhütte mit Ausschilderung und Infota-

feln, die Fertigstellung des Wanderweges, mit Prüfung und Genehmigung aller rele-

vanten Punkt kann noch nicht abgeschätzt werden 

 
Herr Zierenberg regt an, dass man auf der Webseite die bisher umgesetzten Projekte 
noch ein bisschen offensichtlicher kennzeichnen könnte, dass die Bürger auch wissen, 
welche Projekte in den letzten Jahren schon umgesetzt werden konnten. Herr Drescher 
nimmt die Anregung mit. 
 

zu 2) Antwort Frau Schüler: 

- Die Situation ist bekannt. 
 
- Derzeitig läuft ein Mängelanzeigeverfahren. Dafür wurde ein Widerspruch eingereicht. 

Gleichzeitig wurde der Architekt zur Stellungnahme aufgefordert. Laut Architekt Hab-
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ermann handelt es sich um Salze, die besonders bei feuchtem Wetter ausfallen. In 
vergleichbaren Fällen wird darauf verwiesen, dass diese Salze im Laufe der Zeit aus-
gespült werden und im Laufe der Zeit die Ausblühungen aufhören. 
 
Vorort wurde zwischen Baufirma, dem Architekten und uns festgelegt, dass zunächst 
eine Reinigung erfolgen wird. Durch die physikalischen Eigenschaften des Salzes 
muss die Reinigung in der warmen Jahreszeit durchgeführt werden, im Sommer. 
 
Gegenwärtig wird der Vorschlag der Baufirma untersucht, die Mauer zu hydrophobie-
ren.  

 
- Die Kosten liegen der Stadt noch nicht vor. Wer die Kosten trägt, ist abhängig vom 

Ausgang des Mängelanzeigeverfahrens. 
 
 
 

TOP 16 Informationen des Bürgermeisters und des Gesellschaftervertreters 
  
 Informationen Frau Schüler, FB SBV 

 
Abteilung Hochbau 

Kreativcampus 

- Fördermittel über das Programm INKULT sind am 29.02.2024 in Aussicht gestellt 
worden. 

- Die EU-Planungsausschreibung für das Los 1 Objektplanung und das Los 2 TGA Pla-
nung wurde durchgeführt. 

- Es läuft das Verhandlungs- und Vergabeverfahren. 
 
Feuerwehr Stadtmitte 

- Die Sanierung der Sanitärbereiche läuft planmäßig. 
- Der Trockenbau ist fertig gestellt. 
- Die Estricharbeiten in den Herren-Sanitäreinrichtungen sind fertig gestellt. 
- Gegenwärtig erfolgen Fliesenlegerarbeiten. 
 
Feuerwehr Sorno 

- Die Bauarbeiten laufen planmäßig. 
- Der Rohbau ist fertig gestellt. 
- Momentan erfolgen die Trockenbauarbeiten, der Einbau der Fenster, Einbau der Tore, 

die Arbeiten für die Gewerke Elektrik und Heizung-Sanitär. 
- Das Gewerk Außenanlagen wurde im Hauptausschuss vergeben. Baubeginn ist Mitte 

Mai 2024. 
 
Tierpark 

- Für die WC Anlage Café am Schwanenteich laufen die Ausschreibungen. 

- Ebenso werden die Ausschreibungen vorbereitet für das Objekt Paviananlage. 

 
Freibadsanierung 

- Der Fördermittelantrag über das Programm Sanierung kommunaler Einrichtungen in 
den Bereichen Jugend Kultur und Sport für eine traditionelle Sanierung konnten nicht 
bestätigt werden. 

- Gegenwärtig wird ein Antrag über das Bundesprogramm - Nationale Projekte des 
Städtebaus gestellt. 

 

Abteilung Tiefbau 

Margaretenstraße 

- Die Ausschreibung ist erfolgt. 
- Die Vergabe ist im Hauptausschuss im April erfolgt. 
- Die Anliegerinformation erfolgt Ende Mai, vor dem Baubeginn, der voraussichtlich 

Mitte Juni sein wird. 



30. Sitzung der Stadtverordnetenversammlung am 24.04.2024 Seite 11 von 11 

 

  
 

Friedhof 

- Die Pflasterarbeiten vor der Feierhalle des Friedhofs sind abgeschlossen. 
 
Klarastraße 

- Gegenwärtig erfolgt der Bau der Straßenbeleuchtung. 
 
Heinrichsruher Weg 

- Es erfolgt der Bau der Straßenbeleuchtung. 
 
Radwanderweg nach Sorno 

- Der Fördermittelbescheid liegt vor. 
- Gegenwärtig erfolgt die Erarbeitung der Ausschreibung. 
- Eine Vergabe ist im Juni 2024 vorgesehen. 
 

Stadt- und Ortsplanung 

- Es erfolgt die Fortschreibung des Integrierten Stadtentwicklungskonzeptes (INSEK). 
- Am 19.03.2024 fand die erste Beratung der Steuerungsgruppe statt. 
- Eine Bürgerbefragung erfolgte am 24.04.2024 auf dem Markt und an der Südpassage.  
 

Informationen Frau Zajic, FB FW 
 
Bereits im Mai 2023 fand eine unvermutete Kassenprüfung durch das RPA des LK Elbe-
Elster statt. Hierin gab es Differenzen zwischen Stadt und RPA in der Betreibung der 
Touristinformation. Letztendlich konnten wir dem RPA die Ordnungsmäßigkeit nachwei-
sen und somit bescheinigte uns das RPA am 15.03.2024 die Ordnungsmäßigkeit und 
Rechtmäßigkeit der Kassenvorgänge. Der Bericht liegt bei mir zur Einsicht. Ich bitte hier-
mit um Kenntnisnahme. 
 
 
 
 
Abschließend bedankt sich der Vorsitzende bei den Abgeordneten für die Zusammenar-
beit der nun endenden Wahlperiode und die Disziplin. Er wünscht allen für den Wahl-
kampf viel Erfolg und dass man fair miteinander umgeht. 

 

 

Finsterwalde, 06.05.2024 

 
 
 
 

Andreas Holfeld 
Vorsitzender der Stadtverordnetenversammlung 

 
 
 

Andrea Michalek 
Protokollantin 
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